



REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA COMUNICADO DE PRENSA

NextGenerationEU: Los desembolsos con cargo al Mecanismo de Recuperación y Resiliencia superan la cifra de 150 000 millones de euros

Bruselas, 31 de marzo de 2023

Tras el pago realizado hoy de 6 000 millones de euros a España, **la Comisión ya ha desembolsado más de 150 000 millones de euros a los Estados miembros** con cargo al [Mecanismo de Recuperación y Resiliencia \(MRR\)](#).

Se trata de un hito importante en la ejecución del MRR, el instrumento fundamental en el que se basa el plan de recuperación [NextGenerationEU](#), dotado con 800 000 millones de euros. En poco más de [dos años de existencia](#), el MRR ha estimulado reformas e inversiones transformadoras en todos los Estados miembros, ha acelerado las transiciones ecológica y digital y ha aumentado la resiliencia general de la Unión.

Mientras la ejecución del MRR prosigue a toda velocidad, **la Comisión ha puesto en marcha hoy un [mapa interactivo](#) en línea que muestra los proyectos subvencionados por el MRR** y que los Estados miembros están ejecutando sobre el terreno. El mapa contribuirá a seguir aumentando la transparencia en lo relativo al funcionamiento del MRR y sus efectos tangibles en los ciudadanos, las empresas y la sociedad civil de la UE.

Hacia una cartografía exhaustiva de los proyectos del MRR

El mapa se actualizará periódicamente a medida que se disponga de nueva información. El mapa permite a todos realizar una «visita virtual» de la ejecución de los planes de recuperación y resiliencia de los Estados miembros.

También ofrece una visión general de una selección de reformas e inversiones subvencionadas por el MRR.

- Señala su ubicación geográfica en los Estados miembros y ofrece una breve descripción del estado en que se encuentran, además de las próximas etapas previstas.
- También ofrece acceso a información más detallada sobre los proyectos en las [páginas por país](#) del sitio web del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, y en otros recursos en línea, tales como los sitios web de los planes nacionales de recuperación y, si existen, los sitios web sobre proyectos específicos financiados por el MRR.

Con cargo al MRR, los Estados miembros reciben financiación una vez completados con éxito los hitos y los objetivos intermedios previamente acordados, que corresponden a diferentes etapas de la ejecución de reformas e inversiones. Sin embargo, **la inclusión de una reforma o inversión específica en el mapa no entraña necesariamente que el Estado miembro ya haya recibido financiación del MRR relacionada con ese proyecto**, ya que puede ocurrir, por ejemplo, que un Estado miembro ya haya empezado a ejecutar un proyecto con financiación nacional. El mapa también se entiende sin perjuicio de cualquier futura evaluación por parte de la Comisión del cumplimiento de los hitos u objetivos subyacentes a un proyecto determinado.

Más de 350 proyectos del MRR ya figuran en el mapa

El mapa ayudará a los usuarios a examinar **más de cien reformas** que los Estados miembros han ejecutado o están ejecutando en el marco de sus planes de recuperación y resiliencia, tales como la introducción por parte de España de un nuevo impuesto sobre los envases de plástico de un solo uso, la simplificación de los procedimientos de concesión de licencias para instalar energías renovables en Grecia o una reforma contra la corrupción en Croacia. Lo mismo puede decirse de las **más de 250 inversiones que figuran actualmente en el mapa**, tales como la puesta en marcha del procedimiento de contratación pública para el sistema de transporte de Riga (Letonia), la introducción de un abono de temporada a tanto alzado para facilitar un transporte público sostenible en Austria o la finalización de las obras de regeneración de barrios de Eslovenia.

Los proyectos que figuran en el mapa se han seleccionado en función de su estado de ejecución. **El mapa complementa la información hecha pública por los Estados miembros**, que son responsables de la ejecución y el seguimiento de sus planes nacionales de recuperación y resiliencia, y se basa en ella. La ejecución del MRR sigue en curso, lo que significa que todavía no se han definido algunos proyectos que recibirán financiación con cargo al MRR. **Por lo tanto, el mapa no tiene por objeto ofrecer una visión exhaustiva de los proyectos financiados con cargo al MRR.**

Próximas etapas

El mapa se actualizará periódicamente, a medida que avance la ejecución de los planes nacionales de recuperación y resiliencia y que la Comisión obtenga nueva información sobre el avance de los proyectos relacionados con las reformas e inversiones de los Estados miembros, especialmente gracias a la información presentada en el marco de las solicitudes de pago.

Cuando esté disponible a finales de este año, el mapa también incorporará **información sobre los cien mayores beneficiarios finales de financiación con cargo al MRR de cada plan nacional**.

Contexto

La ejecución del MRR y la consecución eficiente de sus objetivos requieren un alto nivel de transparencia sobre su funcionamiento y sobre el uso concreto de la financiación con cargo al MRR por parte de los Estados miembros.

Para garantizar la transparencia, la Comisión publica periódicamente información en el [sitio web](#) dedicado al Mecanismo de Recuperación y Resiliencia y ha creado el [cuadro de indicadores de la recuperación y la resiliencia](#), que facilita información actualizada periódicamente sobre los desembolsos y los avances registrados por los Estados miembros.

El [Reglamento REPowerEU](#) ha aumentado aún más la transparencia al exigir a los Estados miembros que creen un portal público de fácil uso que contenga datos sobre los cien beneficiarios finales que reciban el mayor importe de financiación con cargo al MRR. Los Estados miembros deberán actualizar su propio portal al menos dos veces al año.